
1. Der Bürgermeister gibt einen Vermerk der Abteilung Wirtschaftsförderung zur DSL-
Breitbandversorgung bekannt. Der Vermerk ist als Anlage 1 der Niederschrift beigefügt. 
 

2. Der Bürgermeister verweist auf zusätzliche Termine für Hauptausschuss und Rat. So gebe es 
am Dienstag, dem 28.10.2008 um 18 Uhr eine Sitzung des HA und im Anschluss eine 
Sitzung des Rates. Einziger Beratungsgegenstand in beiden Gremien sei die Beratung und 
Verabschiedung des Nachtragshaushaltes. 
 

3. Nach den Sommerferien, so Herr Strack, erfolgt üblicherweise eine umfangreiche Vorlage zur 
Haushaltssituation. Wegen des Nachtragshaushalts hat er in diesem Jahr darauf verzichtet. 
Vorab kann er mitteilen, dass eine erhebliche Verbesserung des Haushalts aufgrund eines vor 
Jahren abgewickelten Firmenverkaufs eingetreten ist. Das Defizit verringert sich erheblich, 
kann aber nicht ausgeglichen werden. Einzelheiten werden mit dem Nachtrag dargelegt.  
Die Arbeiten an der Eröffnungsbilanz sind weit fortgeschritten. Derzeit wird der Textteil 
aufbereitet. Auch das Auswahlverfahren für den Wirtschaftsprüfer läuft. Neben der 
Gemeindeprüfungsanstalt (GPA) liegen weitere Angebote vor, eines steht noch aus. Aufgrund 
der zuvor genannten umfangreichen Arbeiten ist es bisher noch nicht gelungen, die 
vierteljährlichen Quartalsberichte mit den Kennzahlen vorzulegen. Sie werden nachgereicht.  
Der Haushalt für das Jahr 2009 soll wie in den letzten Jahren im Dezember 2008 eingebracht 
werden. 
 

4. BM Storch erklärt, dass aufgrund des auf heute verlegten Sitzungstermins der vierteljährliche 
Bericht der Geschäftsführung des Krankenhauses im November erfolgt. 


